

Bericht des Vorstands zur Mitgliederversammlung am 12.10.2024

Liebe Mitglieder und Förderer der *Freunde Kameruns e.V.*

Unser Verein ist seit dem Jahr 1993 in Kamerun engagiert und hat in den nunmehr 31 Jahren, viele Projekte in Kamerun erfolgreich durchführen können. Wir sind stolz und froh, dass wir auf diese erfolgreiche Projektarbeit zurückblicken und hoffentlich noch viele Jahre fortsetzen können. Seit einigen Jahren werden mit den uns überlassenen Spendengeldern Waisenkinder und traumatisierte/elternlose Kinder von Schwestern des Franziskanerordens (SAFRAHOST in Kumbo und SAJOCAL in Bafut) versorgt sowie schulisch und beruflich ausgebildet. Im Rahmen des Aids-Waisen Projektes (SPVC) ermöglichen wir seit dem Jahr 2012 Waisenkindern eine Schulausbildung und wir haben eine Gruppen-Krankenversicherung für die Kinder abgeschlossen. Schwester Hedwig (SAFRAHOST), Schwester Geraldine (SAJOCAL) sowie Herr Gwangwa'a (SPVC) haben uns ihre Finanzpläne für die Jahre 2024/2025 übermittelt und der Vorstand von Freunde Kameruns e.V. hat in seinen diesjährigen Sitzungen beschlossen, alle 3 Projekte auch weiterhin finanziell zu unterstützen. Wir haben auch in diesem Jahr einige Spenden von treuen Förderern erhalten, so dass wir bisher im Jahr 2024 14.000,00 Euro für die 3 Projekte nach Kamerun überweisen konnten. CAMFRUD wird weiterhin vor Ort dafür Sorge tragen, dass die Gelder sicher und ungekürzt die Projekte erreichen. Wir hoffen und wünschen, dass wir in diesem Jahr, vor Weihnachten noch einmal Geld nach Kamerun überweisen können. Es wird dort dringend gebraucht! Nach wie vor ist die Lage in den beiden englischsprachlichen Provinzen in Kamerun (Nordwest- und Südwest Provinz) sehr kritisch. Schulen und Universitäten werden teilweise immer noch bestreikt und die Versorgungslage ist sehr kritisch. Auch deswegen hat CAMFRUD einige Kinder in die sicheren französischsprachlichen Provinzen geholt und die Kinder gehen dort zur Schule. Schwester Hedwig berichtet regelmäßig per E-Mail über die dramatische Lage in Kumbo und die schwierige Versorgung der Kinder mit Lebensmitteln und Medikamenten. In den Projekten SAFRAHOST und SAJOCAL werden die Kinder in den Stationen in Kumbo und Bafut geschult und ausgebildet. Das ist derzeit noch halbwegs sicher für die Schwestern und die Kinder. Unsere finanzielle Unterstützung ist auch zukünftig weiter dringend notwendig. CAMFRUD (Emmanuel Gwangwaa) kontrolliert vor Ort den Mitteleinsatz und wir erhalten regelmäßige Statusberichte von Schwester Hedwig (SAFRAHOST), Schwester Geraldine (SAJOCAL) und von Herrn Gwangwaa (CAMFRUD und SPVC).

1. SPVC Bali-Nyonga

Unser Schulprojekt SPVC für Waisenkinder im Bezirk Bali läuft auch weiterhin aus den beschriebenen politischen Gründen provisorisch verändert. 4 Schüler werden von Herrn Gwangwa'a in Douala betreut und besuchen dort ein Gymnasium. 6 weitere Kinder konnten in Nkongsamba und Yaoundé (alle Orte im französischsprachlichen Teil Kameruns) eine Schule und Unterkunft mit Hilfe von Herrn Gwangwa'a finden. 5 Jugendliche erhalten ein Berufspraktikum. Eine Krankenversicherung für 25 Kinder und 4 Babys, die derzeit betreut werden können, wird aufrechterhalten und durch unseren Verein finanziert. Frau Loveline Fenlai steht als Projektkoordinatorin sehr engagiert zur Verfügung und betreut die Kinder, auch die die nicht zur Schule gehen können, in Bali-Nyonga. Der finanzielle Aufwand pro Jahr liegt derzeit weiterhin bei etwa € 2.500,00.

2. SAFRAHOST

Auch in den vergangenen 12 Monaten haben wir Schwester Hedwig vom Franziskaner Orden in Kumbo und das Projekt finanziell unterstützt. Im Rahmen dieses Projektes werden, aufgrund der Unruhen im Land, traumatisierte und elternlose Kinder versorgt sowie schulisch und beruflich ausgebildet. Für die täglich steigende Zahl der aufgenommenen Kinder (derzeit rund 185 Kinder) wird nach dem von Schwester Hedwig übermittelten Finanzplan auch für das Jahr 2024 eine Summe von rund 150.000,00 Euro/jährlich benötigt. Dieser Finanzplan deckt die Schul- und Berufsausbildungskosten sowie alle weiteren Kosten für Unterkunft, Verpflegung, Kleidung und medizinische Versorgung der Kinder in der Station ab. Unser Verein möchte sich im Rahmen der uns zur Verfügung stehenden Mittel, mit etwa 15-20.000,00 Euro jährlich an diesem Projekt beteiligen.

Aufgrund der im Jahr 2024 bisher erhaltenen Spenden, konnten wir das Projekt mit 4.500 Euro unterstützen.

3. SAJOCAH

Das ebenfalls vom Franziskanerorden unterhaltene Rehaszentrum für Kinder mit Behinderung in Bafut wird von unserem Verein seit vielen Jahren finanziell unterstützt. Unter Anderem haben wir für die Orthopädische Werkstatt Maschinen für die Herstellung von Prothesen und andere Hilfsmittel finanziert. Im Juni 2020 erhielten wir einen Hilferuf von Schwester Geraldine, der Leiterin des Zentrums, mit der Bitte um finanzielle Unterstützung für die Betreuung von inzwischen rund 100 Kindern, die in die Station geflüchtet sind. Die Kinder benötigen Unterkunft und Verpflegung, müssen medizinisch betreut und schulisch ausgebildet werden. Der Vorstand hat beschlossen, im Rahmen der zur Verfügung stehenden Mittel, das Projekt mit 2.500,00 bis 5.000,00 Euro/jährlich zu begleiten.

4. Finanzstatusbericht

Unser Schatzmeister, Stefan Bareuther, wird in der Mitgliederversammlung den Finanzstatusbericht vorlegen und erläutern. Eine Kassenprüfung wurde am 10.10.2024 durchgeführt und der Bericht der Kassenprüfer wird in der Mitgliederversammlung ebenfalls vorgetragen und erläutert.

5. Vorstandswahlen

Am 12.10.2024 findet eine außerordentliche Vorstandswahl statt, da der Vorsitzende, Horst Peter Jäger, zu diesem Termin, aus gesundheitlichen Gründen, seinen Rücktritt als Vorsitzender erklärt hat. Er wird dem Vorstand weiterhin, sofern er gewählt wird, als Beisitzer zur Verfügung stehen. Jedes Mitglied kann sich um die Wahl als Vorsitzender/Vorsitzende bewerben.

Der Vorstand vertritt die Interessen der Mitglieder, prüft alle Projektanträge und beschließt die finanzielle Unterstützung für jedes Projekt auf Grundlage der Empfehlung von CAMFRUD. Darüber hinaus vertritt der geschäftsführende Vorstand den Verein nach außen, wozu auch die Pressearbeit gehört. Es ist wichtig, dass für die Vorstandswahl möglichst viele Mitglieder ihre Stimme abgeben. Mit der Einladung zur Mitgliederversammlung wurde eine **Vollmacht** verschickt, mit der Sie ein Vereinsmitglied bevollmächtigen können für Sie abzustimmen, sofern Sie nicht an der Mitgliederversammlung persönlich teilnehmen können. Zur Wahl stehen der/die Vorsitzende und 1 Beisitzer/in. Der gesamte Vorstand freut sich auf Ihre Teilnahme an der Versammlung.

